

## JORNADAS SOBRE ARTETERAPIA EN EL FERROL

Los días 21 y 22 de enero se celebraron en El Ferrol (La Coruña) unas jornadas sobre arteterapia organizadas por la Asociación Síndrome de Down de La Coruña «Teima» y que contaron con el patrocinio del Insero y diversas entidades locales. El objetivo era ofrecer a padres, profesionales y público en general una aproximación a lo que las distintas disciplinas artísticas pueden ofrecer como medio terapéutico en la estimulación, mejora del aprendizaje en personas con síndrome de Down y otras deficiencias psíquicas, así como en la integración.

Se abarcaron cuatro grandes áreas: música, danza, pintura y el ordenador utilizado como soporte de imagen y sonido (multimedia). A lo largo de las sesiones se incluyeron videos demostrativos y quedó patente la mejora de la motivación, autoestima, afán de superación e intercomunicación en personas con síndrome de Down. Sorprendió especialmente la espontaneidad y calidad artística de los trabajos, así como la libertad de que dispusieron los alumnos en la elección y realización de los mismos.

La conclusión: dentro de la persona con síndrome de Down existe un ser de una gran sensibilidad que encuentra en el arte un medio idóneo de expresión y comunicación. Los profesionales apuntaron, al hablar de las dificultades para la implantación de centros integrados de arte, que éstas no van más allá de los prejuicios propios del profesorado y padres de alumnos sin deficiencias, debido al desconocimiento de la auténtica realidad de estas personas, igual de capaces.

El Centro de Formación del profesorado de El Ferrol está gestionando la realización de un curso sobre Musicoterapia dirigido a profesores. Desde la Asociación «Teima» se han iniciado contactos para dar forma a un proyecto ambicioso que permita la normalización de las escuelas artísticas para una integración eficiente y la utilización de la musicoterapia como medio usual de tratamiento (siempre que la persona lo requiera). ▢

# PARTICIPACION EN INOCENTE INOCENTE

**P**edro José Otón, estudiante de Formación Profesional en Murcia, se convirtió de repente en el protagonista del Programa televisivo INOCENTE-INOCENTE que en su tercer cumpleaños organizó una fantástica fiesta televisiva en los salones del Hotel Ritz de Madrid.

La productora de este popular programa de televisión, con más de 90 inocentadas a personajes famosos en su haber, quiso ir a la raíz de la inocencia (ese niño que todos llevamos dentro), y crear la FUNDACIÓN INOCENTE con el objetivo de fomentar la imaginación, la creatividad y la inteligencia de los niños.

Nuestra mayor gratitud a la dirección y a todo el equipo de ZEPPELIN TELEVISIÓN por los cuatro millones de pesetas que entregaron a nuestra FEISD, pero sobre todo por su sensibilidad, interés y generosidad hacia la causa de las personas con síndrome de Down. ▢

### BANCO DE INOCENTE INOCENTE

Pagar a: Federación Española de Instituciones para el síndrome de Down



La cantidad de: ~~4.000.000~~ inocencias  
Total **CUATRO MILLONES** pts.

Fdo. El tesorero  
INOCENTE  
INOCENTE

Fdo. Presidente de  
FEISD



## ASAMBLEA GENERAL DE LA FEISD

El día 22 de enero, y conforme a lo que prescriben los estatutos, se celebró en Madrid la Asamblea General Ordinaria de nuestra Federación. Estuvieron presentes veintidós Asociaciones. Se aprobaron la Memoria y las Cuentas del Ejercicio 1994.

En el orden del día también se debatió ampliamente y se aprobó por unanimidad el Plan de Actividades de la FEISD para 1995 y 1996 así como el Presupuesto para este año.

En el encuentro asociativo se regularizaron y refrendaron por la Asamblea las altas y bajas de miembros en la FEISD y, lo más importante, tras una discusión del borrador de los estatutos, previamente enviado a las Asociaciones miembros, se aprobó el texto reformado de los mismos, que posteriormente ha sido presentado al Ministerio del Interior y enviado a todas las asociaciones miembros. ▢